

Año III.—Núm. 810.—REDACCIÓN, ADMÓN. E IMPRENTA, ALMIRANTE BONIFAZ, 7 Y 9, BAJO.—Lunes 6 de Noviembre de 1893.

Diario de Burgos

DE AVISOS Y NOTICIAS

NO SE PUBLICA LOS DOMINGOS

Precios de suscripción:

En Burgos, mes una peseta. Fuera, trimestre 8,50, semestre 15,50, año 22. Extranjero y Ultramar, año 25 pesetas.

PRECIOS DE INSERCIÓN:
Anuncios: en 1.ª y 3.ª plana, línea del cuerpo 8, pesetas 0,20; en 4.ª plana, 0,10; reclamos, 0,25; comunicados y sueltos de redacción, de 0,25 a 10 pesetas; esquelas fúnebres, desde 5 pesetas en adelante.

Los precios de inserción rigen para los suscriptores con un descuento de 25 por 100. A igual beneficio tienen derecho todos los anunciantes, cuando el número de inserciones llegue a veinte en un mes. Si estas excediesen de diez, sin llegar a veinte, el descuento será de 10 por 100. Se hacen rebajas especiales a los anuncios permanentes y agencias anunciadoras.

Se considera que continúa suscripto todo el que al finalizar el plazo de su abono, no avise el cese o devuelva los números a la administración. No se insertan artículos que no procedan de la redacción o de colaboradores y corresponsales ya designados.

Pago adelantado.



AGUA DE SELTZ

pura, higiénica y saludable a 15 cts. el sifón

ABONOS:

Por 12 sifones, 150 pesetas.
Por 24 sifones, 250 pesetas.

GASEOSAS:

Botella pequeña, 0,15 pesetas.
Botella grande, 250 pesetas.

Farmacia

de

ESCOLAR

Plaza de Prim, 19

LA SOLEDAD

AGENCIA FUNERARIA

Lain-Calvo, 20 y 22.—Teléfono núm. 14.
La primera en su clase, que tiene los féretros de hierro galvanizado, desde 50 pesetas. Cajas para adultos desde 6 pta. hábitos de Carmelitas a una quera hora de la noche. Se hacen entierros de cuarta clase para adultos, desde 55 pesetas con todo lo necesario. Gran exposición de coronas. Servicios permanentes.

Tomasa Baonza,

CONSETERA MADRILEÑA

Corsés, fajas y corazas, corsés para embarazadas, fajas para caballeros, corsés bebés para niños. San Juan 58, piso segundo.—Burgos.

Azules azoadas.—Curan toda clase de azules, angina faringitis, asma, etc.

A los labradores

Abonos químicos para toda clase de cultivos. Abonos para cereales, patatas, legumbres, viñas, árboles frutales, huertas y jardines. La producción agrícola.—Barrio Jimeno 16.

A los quintos alistados para el sorteo próximo.

AGENCIA DE REDENCIONES Y SUSTITUCIONES MILITARES.

La más económica y mejor garantida de esta provincia.

D. Antonio Boixareu y Claverol, vecino y propietario de Guadaluja, ha depositado 10.000 pesetas en la casa de Banca de D. Manuel Rico y Gil, de Burgos, para garantizar el cumplimiento de las siguientes operaciones, a lo cual se compromete y obliga solemnemente:

Por 125 pesetas libra del servicio de Ultramar por medio de la sustitución.
Por 200 pesetas libra del servicio de Ultramar por medio de la redención.
Por 850 pesetas libra del servicio de la Península por la redención y del de Ultramar por la sustitución.

Seguro especial. Al que deposite 225 pesetas y le toque servir en Ultramar, se le sustituye gratis y se le devuelven las 225 pesetas.

Estas cantidades pertenecen a la Empresa aseguradora desde el momento en que al quinto no le corresponda cubrir plaza por el concepto que se aseguró.

Las cantidades citadas se depositarán antes del día del sorteo en poder de cualquiera de los señores que se citan a continuación.

Burgos: don Manuel Rico y Gil, banquero, San Juan, 59; Aranda de Duero: don Santiago Rico; Belorado: don Domingo Busto; Briviesca: don Tomás Ruiz Ahedo; Castrogeriz: don Antonio Otero; Lerma: don Victoriano Martínez; Miranda de Ebro: don Vicente Fernández Manichaga; Pancorbo: don Galo Quintana; Pradoluengo: don Inocente de Simón; Pampliega: don Eulucio Grijelmo; Roa: don Cándido Velasco; Salas de los Infantes: don Robustiano Bengoechea; Villadiego: don Roque Arriaga; Villarcayo: don José Peña.

Francisco G. Mayor

Calle del Almirante Bonifaz, fonda de Monin, planta baja.

Se han recibido quesos nuevos. Bola extra 350 pesetas el kilo. Idem de 1.ª 3 id. kilo. Nata 350 pesetas kilo. Higos fraga 75 céntimos kilo. Pasas Málaga de 1.ª 150 id. Ciruelas pasas 1 peseta kilo. Orejones 180 pesetas kilo

FOTOMINIATURA Y BORDADO FINO

Se garantiza la enseñanza en tres lecciones. No se necesita saber dibujo. Véanse modelos en el escaparate de los Sres. Hijos de Moliner, plaza Mayor. Se pintan retratos. Profesor: Fonda del Norte.

Pastas.—Italianas para sopas de 0,80 y 0,90 céntimos de peseta el kilo. Pastas del país a 6,50 pesetas la arroba. La Pura.—Pasaje de la Flora.

AGUA DE SELTZ SALUDABLE

Y LIMONADAS GASEOSAS

PRIVILEGIO POR 20 AÑOS

Sifón privilegiado con el interior de porcelana.

Precios:

Sifón 15 céntimos. Limonada 15 idem.

Rebajas al por mayor

Depósito central: San Pablo, 18.

Al por menor: Farmacia de N. Calleja.

Plaza de Prim, 81 y Esplotón, 54.

ALEJANDRO MARTINEZ,

SUCESOR DE MARCOS MARTINEZ,

3.—Lain-Calvo.—3.

En esta antigua y acreditada casa se han recibido grandes surtidos en todo lo concerniente al ramo de pañería, para caballero.

También bonitas colecciones en artículos para abrigos y trajes de señora.

Todo a precios arreglados como siempre los ha tenido esta casa.

Anuncio importante

Los excelentes vinos de mesa envejecidos que posee en Calzcurria (Rioja) el cosechero don Luis Salcedo y Rubio, se expenden únicamente y con garantía de pureza en el establecimiento de ultramarinos de Adolfo Mazón, calle de la Paloma 1 y 3, al módico precio de 4 pesetas botella, incluso el casco por el cual se abona 0-25 pesetas a su devolución.

ACADEMIA DE CONTABILIDAD

dirigida por

D. Gregorio Izquierdo Diez

Calle de Fernan-González, número

21, 3.ª derecha.—Burgos.

Estudios teórico-prácticos de Teneduría de Libros, Cálculos Mercantiles y francés. Clase especial nocturna para los Dependientes de Comercio. Honorarios módicos.

Solar en venta.

En 20.000 pesetas se enajena uno en esta capital en la calle de San Juan, esquina a la de Santander, teniendo los cimientos construidos para edificar así como la alcañarilla principal. Para tratar, Lain Calvo, 20.

PAÑOS Y NOVEDADES

PASCUAL QUEMADA

Plaza Mayor, 54.

Habiendo regresado el dueño de este establecimiento de su viaje a compras, pone en conocimiento de su numerosa clientela haber recibido grandes surtidos en géneros para la próxima estación, tanto en tricotés, patenes, trajes, gabanes y vicuñas, como en pañonería, gases, embozos y todo lo concerniente al ramo de pañería.

Acaban de recibirse un nuevo surtido de pañetes para vestidos de señora, y bonitos artículos para abrigos.

Precio fijo.—Teléfono núm. 123.

Se arrienda una tienda en la Plaza de la Libertad y una habitación en el piso 4.º de la casa n.º 16 Plaza de Prim.

“Sol” CARRETES Hilo. **“Sol”** Artículo útil y necesario, marca acreditadísima que nuevamente recomendamos al público. Pídase, pues, en todas las tiendas el barato y simpático carrete hilo **“SOL”**.

VENTA DE UNA CASA

A voluntad de sus dueños se vende una casa sita en esta ciudad, y su calle de la Lana de Adentro, señalada con el número 10, cuyo remate tendrá lugar el día 12 del corriente mes de Noviembre a las once de su mañana, en la notaría de D. Fernando Monterrubio, Plaza Mayor, 55, donde podrán enterarse de las condiciones las personas que deseen interesarse en su compra.

SASTRERÍA

DE

Tomás Rodríguez Gallo

BURGOS.

Este antiguo taller de sastrería, tan acreditado en Burgos por su esmerada confección, gusto en el corte y economía reconocida, se trasladó a la calle de

San Lorenzo, 46, 2.º

Después de haber estado en la Plaza de la Libertad, número 13, por espacio de 17 años.

En el nuevo taller seguirá sirviendo con especial atención a su parroquia, en la seguridad de que será bien y puntualmente servida, sin competencia posible.

SUCURSAL DE JUAN RIU

20.—Santa Clara.—20.

Se necesitan operarios para confeccionar vestuarios para el ejército.

Ama de cría.

Se necesita una de confianza para casa de los padres. Informarán en esta redacción.

Ecos políticos

Carta de Madrid.

La catástrofe de Santander.—Noticias de Melilla.—Escasez de nuestras fuerzas.—La actitud del Sultán.—Preparativos.—Posibles complicaciones.

Madrid 5.

Los asuntos de Melilla y la catástrofe de Santander han sido hoy los únicos temas de conversación en todas partes.

Respecto a la última, por telegrama he adelantado a usted las más importantes noticias, y las que ahora podría proporcionarle solo serían repetición de las ya conocidas, o relación de detalles que van llegando relativos al momento de la explosión.

En el mismo tren que el señor Gamazo, he enviado a Santander un corresponsal especial, que nos ten-

drá hoy al corriente de lo que ocurra, si se vencen pronto las dificultades que ofrece la comunicación telegráfica.

Las noticias que de Melilla se tienen hoy no son nada tranquilizadoras. El general Macías no quiere volver a salir al campo para guerrear con los rifeños sin contar con número suficiente de regimientos para contrarrestar la pujanza de los salvajes marroquíes que, —ya no hay que ocultarlo— son en realidad dueños de nuestro campo, no pudiendo hacer nosotros otra cosa que parapetarnos tras los muros de la plaza y de nuestros fuertes.

Hay que ir mostrándonos fuertes ante las adversidades y hay que ser sinceros para reconocer la realidad de los hechos. No podemos hablar ya de victorias alcanzadas sobre nuestros enemigos. Cada día que pasa se demuestra que las operaciones parciales motivadas por el necesario aprovisionamiento de los fuertes solo sirven para derramar sangre española, ya que la moruna, a lo que parece, vale poco y no la escatiman.

De todo esto va a resultar que para quedarnos encerrados en nuestros fuertes y en Melilla, necesitamos miles y miles de hombres. Y también resulta que solo para aprovisionar esos fuertes precisan los regimientos y las baterías en proporción desusada.

Esto no puede conducir, no conduce a nada práctico, y por doloroso que esto nos sea debemos buscar, en vista de la actitud de las kabilas y de la mentida soberanía que el Sultán pretende tener sobre ellas el medio de reducir las y si es preciso la manera de demostrar al Sultán que no podemos ni debemos tolerar engañosas tretas ni maquiavélicos intentos: porque, diga el señor Moré lo que quiera, es ya tiempo de que el Sultán emita su aprobación o su condena respecto a la conducta de todas las kabilas del Riff para con España.

Pero apesar de que el ministro interino de Estado con sus habituales habilidades, dice a quien quiere oírle que cuenta con una contestación del Sultán para el 7 ó el 8 del actual, hay quien cree que no vendrá esa contestación y si viene hay quien se dice sabedor de que el Sultán dirá que nada puede hacer contra sus amados súbditos, lo cual significará en suma que no condena su conducta.

Y que estos pesimismo se sienten en las esferas oficiales y particularmente en los ministerios de Guerra y Marina lo prueba la noticia que

En esto llegábamos a la entrada de Clarrbonny, y de regreso de nuestro paseo, mister Hardinge que me esperaba, me hizo entrar en su despacho, para despedirme y darme sus últimos consejos, los que me recomendó en tono solemne, diciéndome que no me olvidaría en sus oraciones.

Cuando me retiraba, en dirección a mi cuarto, hallé a Lucía en el corredor. Estaba anegada en llanto, y tan extremadamente pálida, que comencé a temer por su salud.

—Tomad, Miles—me dijo entregándome entre sollozos un pequeño ejemplar de la Biblia—he aquí mi regalo. No os pido, no, que penséis mucho en mí, al leerle; sino que os acordéis con frecuencia de Aquél que todo lo puede y a quien todo se lo debemos. Amén.

Y estrechándome la mano escapó apresuradamente a su cuarto; cuya puerta cerró por dentro.

En gracia se despidió de mí llorando amargamente.

Pocos momentos después, salía con el corazón oprimido de aquella casa que tan bellos recuerdos guardaba para mí.

Cuando trasponía los linderos de Clarrbonny, Lucía estaba aun en su ventana, agitando su pañuelo, y gritando con toda la entereza que la permitían sus continuos sollozos:

tro largo viaje, y al devolvérmelas destruí una de mis más gratas ilusiones.

—Sin embargo, debía alegraros saber que tanto Ruperto como yo, no hemos necesitado hacer de ellas uso. Hélas, pues aquí. Ahora marchó con el consentimiento de mister Hardinge, y nada me fallará. Tomad por tanto vuestro oro, Lucía, como también sus réditos.

Y al decir esto, traté de introducir en las manos de la joven una cajita de terciopelo; pero Lucía apretó sus dedos con tal fuerza, que me fue imposible separarlos.

—No, no, Miles—me dijo rechazando mi oferta con su mano—no quiero ni mi dinero ni réditos. Podréis obligar a Ruperto a que acepte esta clase de dádivas; pero jamás lo conseguireis de mí.

—Lucía, tomad; ved que no se trata ahora de Ruperto, ni de dinero alguno.

Abrió por fin la hermosa joven su mano y la entregué mi regalo, consistente en un estuche que contenía una preciosa cadena de oro que había comprado el día anterior en una platería de Nueva-York.

Observé la plácida sonrisa de Lucía al contemplar con satisfacción mi presente, y me conmovió la vehemencia con que la estreché sobre su corazón.

po que a mí, admitierais en la tripulación con carácter de simple marinero a un negro amigo mío.

Mister Mabre explicó al capitán la conexión que existía entre Nabucodonosor y yo, y quedó admitido sin dificultad.

Al siguiente día firmamos el contrato ante un notario.

Esta vez se embarcaba Nab con autorización de mi tutor, que por cierto estaba de buen humor, por haber colocado a su hijo en el estudio de un abogado, conforme a sus deseos.

Antes de despedirme de Ruperto, que vivía ya en la ciudad, le acompañé a casa del armador de La Crisis, de quien conseguí le abriera un crédito de veinte pesos mensuales destinados a sus gastos particulares, comprometiéndome a indemnizar al banquero, en caso de accidente fortuito o pérdida del buque. Mi calidad de propietario facilitó esta operación, pues como acoñeció con frecuencia, se me creía más rico de lo que era en realidad.

Contra lo que yo esperaba, Ruperto admitió con suma facilidad mi donativo, y esta conducta de mi amigo me mortificó en extremo; pues hubiera yo visto con orgullo que el hermano de Lucía y el adorador de Engracia, rehusaba con noble altivez un dinero que yo iba a ganar con el sudor

hemos comprobado de que el general Lopez Dominguez estudia una base de operaciones por Ceuta, para cojer a las kabilas por retaguardia, único medio de batirlas cumplidamente y escarmentarlas de una vez, salvando así de un golpe de mano nuestras demás posesiones de la costa marroquí, donde ya se nota agitación en las kabilas fronterizas.

A su vez el ministro de Marina enviará una escuadrilla destinada exclusivamente a proteger nuestras posesiones y castigar las kabilas de la costa.

Esta escuadrilla se compondrá del «Venadito», el «Marqués de la Ensenada», el «Isla de Cuba», el «Isla de Luzón», el «Marqués de Molins» y el cazatorpederos «Destructor».

Las órdenes se transmitirán euseguida, y tal vez la situación se declare en breve.

Como si las impresiones comunicadas por el general Macías y la dudosa actitud de Muley Hazen no fuesen suficientes para justificar el pesimismo que se va apoderando de todos los ánimos, viene a ennegrecer el cuadro la posibilidad de que sobrevengan complicaciones internacionales.

Miremos hacia Algeciras y veamos balancearse allí, sobre las aguas de su bahía, los buques de guerra encargados de sostener per los mares la honra de la bandera española; frente a ellos, como queriendo anadarles por su poderío y su número, 22 acorazados ingleses, evolucionar fría y calculadamente en aguas de ese pedazo usurpado a la española tierra que se llama Gibraltar.

¿Qué quiere significar ese desusado movimiento de buques en aquellas aguas? significa de un lado la noble y pobre España, dispuesto a morir antes que abdicar su honra, y del otro a la egoísta y alevosa Inglaterra, que se dispone a hacer sentir el peso de sus medios de destrucción y guerra, para el caso en que España, llevada por su honor a la invasión de Marruecos, exceda los límites de los personales y egoístas intereses de Inglaterra.

Pero cuenta que no es pequeña la tarea que se ha propuesto Inglaterra. Ni Francia por sus cuantiosísimos intereses en el Mediterráneo, ni Rusia por los que tiene en el mar Negro pueden dejar que la pérfida y mañosa política inglesa, se aproveche de nuestras desgracias para hacerse dueña de Tanger y del cabo Espartel, haciéndose así dueña del estrecho.

Está comprobado ya oficialmente lo que arriba afirmo y asiento.

En el ministerio de Marina se decía hoy que las escuadras francorusas han pedido, según costumbre internacional, que se les designe fondeadero apropiado en la bahía de Algeciras para poder anclar en ella dentro de breve plazo.

Las escuadras franco-rusas, cuya

unión han sellado sus tripulaciones en Tolón y en Ajaccio, van a Algeciras con el propósito de permanecer en aquella bahía española por muy breve tiempo.

Su deseo, al penetrar en Algeciras, es conocido.

Quiéren hacer una demostración de simpatía a la escuadra española allí surta. Y la voz de sus cañones significará algo más que una cortésia; querrá decir a la escuadra inglesa que ha de oír la desde Gibraltar, que Francia y su aliada Rusia están, por su personal interés, por España y con España y en contra de toda intención aviesa de Inglaterra.

Y siguiendo inmediatamente después de hecha esta manifestación, su rumbo hacia Tanger, fondearán en aquel puerto marroquí como para advertir a Inglaterra que para apoderarse de Tanger y del cabo Espartel, habrán de pasar sobre los cascos de los acorazados franceses y rusos cuando los cañones de la escuadra inglesa los hubiesen hundido para siempre en las profundidades del mar, para cimentar sobre ellos las nuevas columnas del Hércules inglés.

¿Qué hará Inglaterra, qué hará la Triple Alianza cuando esto ocurra? ¿Estará eternamente destinada España a ser la tea que encienda la chispa, el fuego de la discordia entre las naciones europeas?

¡Dios solo lo sabe!

M. Semana matritense.

(Notas de un provinciano).

Sentimiento profundo y ardor bélico el domingo al enterarse de las noticias tristes y al despedir a los soldados animosos; esperanza y alegría por las victorias el lunes y el martes; sentimiento oficial y a plazo fijo el miércoles y jueves; nuevos temores y tristes augurios el viernes; terror y espanto el sábado al recibir noticias de la catástrofe inmensa de Santander; tal ha sido la azarosa semana, semana de movimiento cual ninguna, de febril agitación como pocas, de choque de noticias opuestas y de sentimientos diversos, que raras veces se darán en tan escaso tiempo.

Y coko dominando todas las voces, gritando sin cesar, ya la victoria ya la derrota, lo mismo las alegres noticias que los horrorosos detalles, los vendedores de periódicos de todas clases y de toda suerte de suplementos, hojas sueltas, hojas extraordinarias y extraordinarios boletines, atronando sin cesar día y noche las calles de la coronada villa, y haciendo a todo hacer un Agosto a la entrada de Noviembre.

Y quieto, inmutable, imperecedero, frío, invariable é idéntico, el tradicional D. Juan Tenorio, en todos los teatros en esta semana de difuntos. No he de resucitar yo ahora las cuestiones acerca del por qué vive

con vida eterna el Tenorio en los carteles y por qué no se hasta nuestro pueblo de oír versos que aun siendo como de quien son, todos saben de memoria, y de ver a personajes a quienes ya trata y conoce como a persona de su familia el español más inculto. Pero ahora que el fenómeno se reproduce con la matemática regularidad de todos los años, siento el hecho que a tantas consideraciones se presta. En la butaca como en la galería, en los palcos como en el paraíso, hay, en Madrid al menos, los días en que el Tenorio se representa una concurrencia que sobre ser numerosa tiene un no sé qué de extraño y de simpático. Es que en tales días no solo asisten a los teatros aquellas personas que constantemente constituyen un público peculiar y distinto en cada uno, sino personas de todas las clases sociales que en la medida de sus fuerzas cada uno, van a ver el Tenorio y van a oírle con interés bien claro y con entusiasmo mal reprimido. Seguro es por otra parte que nadie habrá ido estos días a ver el popular drama, sin dedicar un recuerdo a su inmortal autor, que este año por vez primera no puede presenciar su eterno triunfo.

Aparte del Tenorio en los carteles, tiene el día de los Santos en Madrid otros característicos detalles que no permitirían ignorar su fecha, aunque se perdiesen los calendarios todos. Así como si alguna fuerza irresistible impeliese a los madrileños de verdad, los buenos burgueses tan distantes de las chulaperías de los bajos como de la extranjerización de los altos, todos sin excepción alguna y aunque el frío no apriete, ni mucho menos, han de sacar en tal día la capa, la tradicional tonera. Este año como todos, y eso que el frío no era grande, la mayor parte de los que en la puerta del Sol asaltaban coches y tranvías para ir a los cementerios, se cubrían con la clásica prenda.

Y seguro es que ninguno de ellos, a la ida ó a la vuelta, antes del teatro ó después de ver el Tenorio, dejaría de dar una vueltecita por las buñoleras, como no habría olvidado tampoco la supersticiosa costumbre de encender en amplia cazuela de agua y aceite unas cuantas lamparillas que luciesen por sus difuntos la noche entera.

Marcan así las fiestas tradicionales é importantes, nuevos momentos y períodos distintos en la existencia matritense, y desde los Santos el período del invierno entra ya espada en mano, como vulgarmente se dice.

Un cielo gris y triste, un aire húmedo y frío y una lluvia menuda y molesta, han sido estos días y son ahora mismo, señales bien claras de la proximidad del invierno.

Y señales suyas son también los anuncios de apertura de curso, que en esta semana ha de verificarse en el tradicional Ateneo y en la batalladora Academia de Jurisprudencia, y la inauguración de nuevos teatros

y el cambio de colores en trajes y gabanes y la aparición de los maniquitos cubriendo las manos de las bellas y de los boas ocultando sus gargantas.

Invierno próximo, que triste, oscuro y desagradable como siempre, aparece hoy terrible y con el horizonte preñado de desgracias y lutos. Fácil será que todo esto desaparezca, y que si no el tiempo meteorológico, por así decirlo, los tiempos abundan y luzcan para la patria nuevo sol de alegría, bienes y victorias.

Quizá suceda así, y ojalá sea pronto, pero lo cierto es que por hoy no hay de tal cosa ni remotas esperanzas siquiera y al cerrar esta carta, si miro, solo veo un cielo gris y plomizo, y si escucho solo llega a mi oído constante y persistente el «rumor soñoliento de lluvia menuda» que dijo Zorrilla, apagado de cuando en cuando por los agudos gritos de los muchachos que pregonan periódicos con nuevas noticias de desolación y muerte.

Eloy Garcia Concellon. Madrid a 5 de Noviembre de 1893.

Comunicado

Sr. Dr. del DIARIO DE BURGOS. Muy señor mío: Tenía hecho firme propósito de no ocuparme en poco ni mucho, del asunto que don Mariano Izquierdo Rodriguez, trata en comunicado inserto en el número 807 de su digna dirección; pero como en el número 809, al hacerse el resumen de la sesión celebrada por el Ayuntamiento el día 3 del actual, veo no se expresa claramente a mi juicio, lo que dije, y sobre todo que la letra bastardilla empleada en algunas palabras, pudiera dar lugar a torcida interpretación, quebrantando aquel propósito deseando esclarecer algunos hechos.

Al rectificar lo consignado en el acta por el señor Secretario, dije que este no había oído bien ó yo me había explicado mal, toda vez que no había aludido ó querido aludir a la instancia del señor Izquierdo sino al dictamen de la Comisión, en el cual en dos de sus razonamientos, para acceder a lo solicitado por el señor Izquierdo, consigna la ancianidad y miopia como motivos atendibles; que en el voto particular no se hace otra cosa que plagiar rebatiendo los argumentos empleados en el dictamen sin que en aquel y su apoyo se causara al señor Izquierdo ofensa alguna profesional ni particular; y terminó protestando, no hacia la rectificación por causa del comunicado del señor Izquierdo, pues que de mis actos como concejal daría solo explicaciones al Ayuntamiento y mucho más tratándose de un dependiente del mismo, y como huyo de toda exhibición personal, no seguiría al comunicante al terreno que intentaba llevarme, importando muy poco al público conocer tales pequeñeces, que aún juzgándolas benévolamente tachara de impertinentes.

Una vez quebrantado mi propósito, sin comentario alguno, debo consignar algunos hechos que aclaran mi rectificación.

Días antes que el señor Izquierdo presentara su instancia, pidiendo la permuta de su cargo, había acordado por unanimidad la comisión de Beneficencia, la provisión de la plaza de médico de la casa de Socorro, anunciando la vacante con las condiciones establecidas anteriormente; por excesiva benevolencia, que aplaudo, no se dió cuenta de este dictamen al Ayuntamiento y en cambio se hizo de la repetida instancia.

Al discutir la comisión de Beneficencia varios días la pretensión del señor Izquierdo, tres de sus vocales opinaron de conformidad con ella otros tres de diferente modo, fué dictamen el suscrito por el señor Presidente y voto particular el de los otros tres, posteriormente otro señor vocal une su firma a este voto y de este modo resultan cuatro opinando de conformidad con sostener cuanto la Comisión decidió antes de conocer la pretensión del señor Izquierdo.

Ni en el dictamen, ni en el voto particular, ni en cuanto se ha dicho en su discusión, hay algo que ni remotamente deba ofender al señor Izquierdo; solo este obcecado por la cuestión personal ó mal aconsejado, ha interpretado a su modo lo hecho y dicho.

El voto particular de los cuatro vocales, obtuvo catorce votos de los diez y nueve concejales asistentes a la sesión; es de presumir estaría bien fundado y ajustado a la razón.

Cuantos hechos quedo enunciados constan más estensamente en el expediente y actas del Excmo. Ayuntamiento y comisión de Beneficencia, que interpretadas fielmente no pueden molestar a nadie.

Al dar a V. señor director, anticipadas gracias por la inserción, que le ruego, de estas líneas, le aseguro no volveré a ocuparme de asunto tan baladí y que no me hallo mortificado en poco ni mucho, dando a esta cuestión el verdadero é insignificante valor que tiene su afectísimo amigo s. s. q. b. s. m.

Manuel de la Cuesta y Cuesta. 5 de Noviembre de 1893.

Noticias locales

El Boletín oficial de ayer contiene lo siguiente:

Real orden de 5 del actual, dictando varias reglas relativas a las próximas elecciones municipales.

Circular del Gobernador civil llamando la atención de los alcaldes sobre la que se publicó el día 3 del actual, y rectificando una errata que aparece en el antedicho párrafo de la misma.

Otra de la Delegación de Hacienda, anunciando que desde el día tres se halla abierto el pago de los premios de cobranza de las contribuciones territorial é industrial y del impuesto de minas, devengados por los recaudadores de las

de mi frente, con un trabajo tan penoso, y que a él le había faltado valor para seguir.

La Crisis era un bonito buque de más de cuatrocientas toneladas, nuevo limpio y muy bien pintado, con diez cañones de a nueve en sus baterías. Su tripulación se componía de treinta y ocho hombres, entre los cuales había diez grumetes nuevos en la carrera pero ágiles y fuertes.

El día antes de mi partida lo pasé en el campo en compañía de mi hermana y mis buenos amigos de Claorbony.

Paseaba por la orilla del Hudson, llevando a Lucía del brazo, y ambos caminábamos lentamente y silenciosamente dominados por la emoción de la separación próxima a efectuarse.

—Cuando vuelva—dije para animar un tanto a mi compañera y sacarla de su mutismo—Ruperto será ya todo un abogado.

—Sí—me contestó la hermosa niña—pero hubiera deseado más que os acompañara. Ya veis, pensar que os hallaréis por todas partes rodeados de personas extrañas, en medio del peligro, y sin una persona que vele por vos en caso de una desgracia.

—Oh! no, Lucía, Ruperto se encuentra mejor en tierra que en el mar, es abogado por tempera-

mento, y a mí no me faltará un apoyo en caso necesario; ya sabéis que me acompaña Nab.

—Pero Nab no es Ruperto—me replicó con viveza Lucía, en un tono que implicaba reconvencción.

—Sin duda alguna. Ruperto es casi un hermano; pero ya que éste me falta tendré un amigo fiel y decidido en Nab.

Seguimos nuestro paseo bajo la grata sombra de la frondosa arboleda, observando yo que Lucía estaba cada vez más triste y pensativa.

—Pensareis alguna vez en nosotros, Miles—me dijo con acento balbuciente.

Conmovido por el timbre de su voz, miré su rostro y hallé sus ojos humedecidos por el llanto.

—Querida Lucía, podeis estar segura de ello. Jamás se borrará de mi memoria vuestro dulce recuerdo, y el de estos queridos lugares, mudos testigos de nuestros juegos infantiles. Mas ahora recuerdo que tengo con vos una deuda. Ved aquí las monedas de oro que me obligasteis a aceptar el año pasado al abandonar a Claorbony. Mirallas, son exactamente las mismas, pues no he querido separarme de ellas.

—Las había olvidado ya, amigo mío. Creí que hubieran podido seros de alguna utilidad en vues-

—¡Adios, Miles! ¡adios! ¡Escribid mucho! acordados de los de Claorbony!

Yo marchaba triste y taciturno.

—¡Es posible—me decía—que pueda el hombre ser tan insensible, que deje sin motivos aparentes a amigos fieles y queridos para ir en busca de combates, aventuras y peligros? ¡Ah! ¡El destino! ¿Quién sabe los designios ocultos de que este se vale para realizar un fin? No de otro modo puede explicarse mi terquedad y mi dureza en esta triste ocasión. Su fuerza es irresistible, y a pesar de todos los lazos que me sujetan a la tierra, nada puede vencer mi resolución de buscar los mares.

El viento y la marea favorecieron nuestra salida del puerto.

La Crisis era más velera que el Tigre. Estaba forrada de cobre hasta las cintas, y tenía excelente construcción. El gobierno americano había querido comprarla para convertirla en buque de guerra; pero los armadores, teniendo ya proyectado nuestro viaje, habían rehusado toda clase de proposiciones.

—Cuando me hallé en alta mar, experimenté un verdadero placer, no obstante el recuerdo de los seres que tanto amaba.

zonas de la capital, correspondientes al primer trimestre del actual año económico. Otra de la Delegación de Hacienda...

Hemos recibido la Memoria que la comisión provincial presenta a la Diputación en la primera reunión ordinaria del actual año económico.

Se agita la idea de celebrar una solemne función religiosa para impetrar del Señor la victoria de nuestras tropas en Melilla y rogar por el eterno descanso de las víctimas de la guerra.

Ayer con buena entrada representó en nuestro teatro por la tarde el drama fantástico religioso titulado «don Juan Tenorio» y el episodio «A Melilla»...

A las ocho y media de la noche se representó la preciosa comedia en tres actos, nominada «La Gran Comedia»...

Entre los heridos llegados a Málaga a bordo del vapor «Sevilla», iba el soldado Juan Gómez Pérez, natural de Villavieja de Gumiel...

En la tarde de ayer se suscitó una reyerta entre cuatro jóvenes en el barrio de Santa Clara, por si una joven que con ellos tenía relaciones amorosas era también solicitada por otros.

La cuestión dió margen á que los ánimos se excitaran, y de las palabras vinieron á las manos los contendientes, saliendo á relucir una arma de fuego y la navaja.

Un guardia civil acompañó al herido á la casa de socorro. Se ha dado conocimiento del hecho al Juzgado de instrucción...

En el día de mañana habrá concurso de misas ó letra abierta en la parroquia de San Gil por el alma de don Pío Lerín Ramírez de Gazuza.

misas por el alma del M. I. Sr. doctor don Félix Martínez de Izarra, dignidad de Tesorero de este Arzobispado. El estipendio de estas misas es el de 10 reales.

Habiéndose dado la noticia en el Gobierno militar de este distrito, de que una persona muy conocida en la localidad, había recibido carta particular de un hermano suyo, que se encuentra actualmente en el ejército de operaciones en Melilla...

Mucho nos ha complacido esta noticia, y nos alegraríamos de que, aceptándose el ofrecimiento, pudiera esta población prestar un servicio á los infortunados santanderinos...

En el Circulo de obreros se hizo ayer una suscripción para los gastos de la campaña de Melilla, produciendo 85'19 pesetas. La suscripción continuará abierta hasta el domingo próximo.

Posteriormente, cuando supieron que habían salido de Burgos médicos militares, ofreciéronse también á prestar los servicios de estos.

Problemas recreativos.

Solución al publicado en el número del día 2 del corriente.

HUIT

Han presentado la solución D. Emérito González, D. Evencio Luis Lopez, Srta. Luz Quintana, Srta. L. de V., don José Arroyo, D. Agustín Saiz, D. J. M. de la T., D. Felipe Muñoz y Casas, D. Jaime Lambarri Ortega, D. J. Mata y D. Ramón de Verda.

Avisos

Llegada de viajeros. Hotel Monin: D. Luis Lopez, de Victoria; D. Nicolás Rodembosch, de Miranda; D. Arturo Santamaría, de Victoria y D. Luis Lara, de Aranda.

Tribunales

Señalamientos para el día 7 de Noviembre de 1893: Audiencia territorial: Pto. procedente del Juzgado de Bilbao...

burto: ponente, señor Yuste; defensor Licenciado Simón; procurador, Migimolle; Secretaría de García Rubio.

Boletín militar

Servicio de la plaza para el día 7 de Noviembre de 1893: Parada, San Marcial y Lealtad; hospital, provisiones y vigilancia, San Marcial y un oficial de cada cuerpo...

Necrología

En el día de ayer se inhumaron en el cementerio general de esta ciudad los cadáveres de Josefa Martínez, Santa Olalla, de 86 años de edad, Saldana 15; Saturnino Viñas Zorrilla, de 4; Fernán González 87; María Candelas Ruiz de la Torre, de 3; Fernán González 35; María Sagredo Delgado, de 30; Huerto del Rey 35; Juan García Zorrilla, de 69; Hospital darrantes y D. Felix Martínez Izarra, de 84, Espolón 38.

Boletín religioso

Santo de hoy: San Severo. Santo de mañana: San Florencio.

Boletín meteorológico

Observaciones meteorológicas del Instituto provincial en el día de hoy: Barómetro: á las 9 m., 687,4; á las 3 t., 686,5.

Ostras frescas

Se reciben diariamente en el Restaurante de Brioso, Isla 13, 15 y 17.

Retratos hasta tamaño natural reproducciónes, ampliaciones inalterables, pinturas y cuanto se relaciona con el arte.

ULTIMA HORA

TELEGRAMAS

DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR. Madrid 5—11 n.

A consecuencia de la agitación que se observa entre las kabilas fronterizas, el Ministro estudia la base de operaciones en Ceuta. El Sr. Pasquin ocupase en organizar una escuadrilla en la costa de Melilla.

Madrid 5—11, 40 n. El Sr. Cánovas del Castillo hará mañana nuevas declaraciones en el Circulo Conservador.

Acótese el rumor de que varios emisarios de las kabilas de melilla que predicaban la guerra santa en el interior, han sido detenidos por los bajaes. En los círculos políticos comentase la noticia cuyo fundamento todavía se desconoce de que en París negociase la celebración de una conferencia europea, por el arreglo de la cuestión marroquí.

Madrid 6—8 m. Según telegramas de París, la prensa de aquella capital comenta los informes publicados por «Le Matin» acerca de la actitud que observó Mr. Ribot respecto á la cuestión de Marruecos, cuando fué Ministro de Negocios extranjeros.

Parece que dicho señor envió á la Gran Bretaña una enérgica nota diplomática manifestándola el desagrado con que veía las frecuentes visitas de la escuadra Inglesa á las aguas de Tanger, y añadiendo que consideraba como cuestión esencial la conservación del «statu quo» en Marruecos.

«Le Matin» asegura que según todas las probabilidades, Mr. Develle seguirá en este asunto la misma línea de conducta que su predecesor. En París se atribuye origen

oficioso al artículo que contiene las anteriores declaraciones. Madrid 6—8, 15 m

Telegramas de Melilla confirman que en la salida hecha ayer por vuestras tropas no sufrieron ninguna baja.

Han salido para Málaga doce heridos, á bordo del vapor «Montevideo».

Madrid 6—9, 5 m. Dicen de Santander que tan pronto como llegó el Sr. Gamazo, convocó á una reunión á una reunión á todas las autoridades, corporaciones y centros á fin de acordar inmediatamente la adopción de las medidas necesarias.

Continúan con actividad los trabajos para la extinción del incendio, habiéndose conseguido ya localizarle. Aparecen nuevos cadáveres y heridos. El cuadro que ofrece la población es espantoso.

El Sr. Gamazo ha pedido con urgencia medicamentos para las curas, porque todo se ha consumido. Envíanse auxilios desde Valladolid. Madrid 6—10, 30 m.

Llegan de Santander tristísimas noticias. La noche última han estado trabajando todas las autoridades y tomando enérgicas disposiciones. Continúa el incendio y su resplandor siniestro daba aspecto imponente á la ciudad.

Al pasar el Sr. Gamazo por Palencia, ordenó al Gobernador civil de la provincia que telegrafíase á Santander para que inmediatamente se diese sepultura á los cadáveres. La triste operación que había empezado para entonces, y aún continúa, produciéndose á cada momento escenas desgarradoras.

El personal de telégrafos, incansable, trabaja con afán digno de elogio, pero resulta insuficiente para la enorme cantidad de despachos que se aglomeran. Madrid 6—10, 30 m.

En la «Gaceta» y el «Diario oficial del Ministerio de la Guerra» se publican hoy instrucciones aclaratorias del decreto llamando á las armas á la reserva activa.

En dichas instrucciones se fijan los cuerpos á que deben agregarse los soldados, y se ordena lo preciso respecto á armamento, municiones y equipo. Madrid 6—11, 5 m.

Dicen de la Coruña que se habían preparado en aquella población dos manifestaciones, una organizada por los escolares y otra por el Liceo.

Ambas se han fundido en una sola, que ha recorrido las calles. La cuestión hecha para socorrer á los heridos de Melilla ha producido 1.084 pesetas.

Madrid 6—12, 50 t. La úlcera que se le ha presentado en el pié al Sr. Sagasta, no ofrece gravedad alguna, pero los médicos han aconsejado la inmovilidad absoluta de la pierna, por evitar que se retrase la curación.

Madrid 6—4, 15 t. En opinión de militares en-

tendidos que conocen las condiciones de Melilla y las costumbres de los moros, deben evitarse á todo trance los combates parciales, y conviene provisionar de una vez los fuertes para mucho tiempo, dejando en ellos gran abundancia de viveres y municiones, para que no tenga que sostenerse una acción por cada convoy que se envía.

Madrid 6—1, 15 t. Cuando se reunan en Melilla 20.000 hombres, debe obrarse en combinación con la escuadra, y coger entre dos fuegos á los rifeños para desorganizarlos y hacer en ellos un ejemplar escarmiento.

Es objeto de vivos comentarios un despacho recibido del Gobernador civil de Málaga, en cuyo último párrafo, confirmando los telegramas que han publicado algunos periódicos, dice que los pasajeros llegados de Melilla á bordo del vapor «Sevilla», comunican noticias poco satisfactorias que impresionarán dolorosamente á la opinión.

Con este motivo, dice «El Imparcial» que dicho Gobernador ha debido evitar que con su despacho reine mayor alarma de la que ya por desgracia existe.

Madrid 6—4, 15 t. A las cinco tendrá lugar la reunión magna de los conservadores en el Circulo del partido, la cual será presidida por el Sr. Cánovas del Castillo, quien aconsejará que se vote á los candidatos ministeriales donde no los haya conservadores.

Madrid 6—4, 25 t. Un telegrama oficial de Santander dice que se ha dado sepultura á 147 cadáveres identificados, y quedan sin identificar 23.

En la reunión celebrada por las autoridades se acordó abrir una suscripción para socorrer á las víctimas.

El Sr. Gamazo, á nombre del Gobierno, se suscribió por 25.000 pesetas, la Diputación provincial por 15.000, y el Ayuntamiento por toda la cantidad que le permitan sus presupuestos.

Madrid 6—4, 25 t. Los funerales del general O'Donnell han estado poco concurridos.

Han presidido el acto los señores duque de Tetuán, López Dominguez y marqués de la Vega de Armijo, asistiendo los Sres. Elduayen, Azcárraga y algunos más.

Madrid 6—4, 25 t. Todavía subsisten algunas dificultades para el completo arreglo de la huelga de factores.

Han despachado con la Reina los señores Moret y Capdepón. A causa de estar abierto el periodo electoral, no se ha firmado ningún nombramiento.

Madrid 6—4, 50 t. Resulta cierto que el señor Sagasta tiene dos úlceras en el pié, ocasionadas por el roce de los vendajes. Una de ellas está casi completamente curada, y la otra en vías de cicatrización.

Según la familia, ninguna ofrece caracteres graves, pero retrasarán bastante la curación.

Madrid 6—4, 55 t. El señor Diosdado no trae á Madrid ninguna misión especial. Viene como conocedor que es de Marruecos, donde ha residido mucho tiempo, y el objeto de su viaje es cambiar impresiones con el señor Moret.

Madrid 6—4, 15 t. En opinión de militares en-

La salud á domicilio.—La Margarita en Loeches.

CUARENTA AÑOS DE USO GENERAL CON GRANDES RESULTADOS SIEMPRE

Antibiliosa, antiescrofulosa, antiherpética, antisifilítica y muy reconstituyente.—Con esta agua, de usogeneral hace cuarenta años, se tiene la salud á domicilio.—Premiada siempre la primera.

Depósito central: Jardines, 15 bajo derecha.—Prevenirse contra los anuncios de aguas LLAMADAS naturales, y que pretenden ser iguales y aun mejores.

ADMINISTRACIÓN PRINCIPAL DE CORREOS DE BURGOS.

Horas de llegada y salida de los Correos de la administración y reparto por los carteros.

LLEGADAS.		SALIDAS.	
Expreso de Madrid y su línea.	5,29 m.	Expreso para Francia, Irún y su línea.	5 m.
» Correo de Soria y Salas.	7,30 »	» para Lerma, Aranda y Madrid.	5 »
» de Madrid y su línea.	10,30 »	» para Francia, Irún y su línea.	10,22 »
» de Santo Domingo y Belorado.	3,45 t.	» para Pradoluengo.	11 »
» de Pradoluengo.	4 »	» para Sedano.	11 »
» de Villadiego.	4 »	» para Belorado y Santo Domingo.	11 »
» de Francia, Irún y su línea.	5,15 »	» para Villadiego.	11 »
» de Sedano.	8,30 n.	» para Salas y Soria.	11 »
» Expreso de Francia, Irún y su línea.	9,15 »	» para Madrid y su línea.	4,25 t.
» Correo de Madrid, Aranda y Lerma.	9,30 »	Expreso para Madrid y su línea.	8,25 n.

Los carteros salen á repartir por la mañana á las 8 y á las 10,50, y por la tarde á las 5,30.

Nota.—El buzón central se recoge por la mañana á las 4,55, 9,40 y 10,50. Por la tarde á las 4,20. Por la noche á las 8,20, y los auxiliares de la población á las que en los mismos se hallan expresadas.

Valores declarados y objetos asegurados

Por la mañana, para imponer y recoger, de 8,30 á 11,30.
Por la tarde, para imponer y reclamar, de 3 á 5,30.
Es sobre este servicio.

Despacho de certificados

Por la mañana de 8 á 12.
Por la tarde de 3 á 5,30.
Reclamaciones de este servicio de 11 á 12.

!! El Estómago Artificial !!

Polvos del Dr. Kuntz.

Deliciosa preparación que suple en el hombre la falta de jugo gástrico, elemento indispensable de la digestión. Remedio precioso é incomparable para la cura inmediata, segura y radical de todas las molestias del ESTOMAGO por antiguas ó rebeldes que sean, con la particularidad que el paciente siente ya marcadísimo alivio desde la 1.ª dosis, consiguiendo en muchos casos que sólo una caja baste para el éxito completo.

De un sabor agradable y no precisando dieta, es maravilloso para combatir gastralgias, gastritis, dispepsias, agua de boca, ardores, vómitos, acidez, digestiones difíciles; pesadéz, dolores, flatulencia, calambres, úlceras, etc. etc., y más del 80 por 100 encuentran tal alivio desde la primera dosis, que digieren perfectamente todos los alimentos sin el menor dolor ni pesadéz.

El éxito es tan seguro que se devuelve el importe al paciente que en la primera Caja no encuentre mejoría. Caja 7,50. Vá correo. Un solo depósito en cada capital. En Burgos farmacia de G. Escobar, Plaza de Prim, 11.

A los anunciantes.

El Indicador general de la industria y el comercio de Burgos, es la única publicación que ofrece al comercio en general todas las ventajas que del anuncio sacarse pueden.

Popularidad; porque cuando menos se tomará uno en cada pueblo de la provincia.

Baratura; porque pone sus anuncios al precio de un periódico (un real línea aclaratoria de 31 letras del cuerpo 8).

Y duración; porque hace durar sus anuncios un año entero en vez de un día como sucede con los periódicos.

La obra solo costará: Pts. Cts.
Por suscripción antes de 1.º de Enero de 1894. 5
Id. después de esta fecha. 7,50

Id. para los ayuntamientos, fondas, círculos y cafés. 2,50

Se necesitan representantes en los pueblos más importantes de la provincia. Administración, Mercado, 1.—Burgos.

EL GERMINADOR es el salvador de la agricultura.

Aumento seguro y positivo de una tercera parte más de las cosechas, empleándolo al sembrar trigo, cebada, centeno, avena, garbanzos, maíz, arroz, patatas, remolacha y toda clase de granos y legumbres.

Con este maravilloso producto recientemente descubierto por el Dr. Quarante, pueden tener los esquilmosos agricultores de España un recurso poderoso para neutralizar la triste situación por que está atravesando la agricultura nacional. Al efecto, invitamos á los labradores á que ensayen los asombrosos efectos de este producto de la química moderna, sembrando en sus terrenos una cantidad de simiente mezclada con EL GERMINADOR y otra igual sin él, pudiéndose de este modo apreciar en su día los portentosos efectos de EL GERMINADOR.

Precio de la dosis para la siembra de 10 hectólitros de simiente, 9 pts. Dirigir los pedidos acompañados de su importe al Dr. Agencia Mercantil Industrial, Rambla de Cataluña, 128.—Barcelona. Depositario exclusivo de EL GERMINADOR en la Península.

EMPLASTOS PERFORADOS AMERICANOS DE FIELTRO ROJO DEL DR. WINTER

Los Emplastos perforados americanos de fieltro rojo del Dr. Winter, encuentran una saludable corriente eléctrica por todo el sistema, é instantáneamente mitigan los dolores, tranquilizan los nervios, fortalecen los órganos digestivos debilitados y devuelven á los enfermos la salud, sin ninguna fe y á menudo á pesar de los temores y las preocupaciones. Estos Emplastos son especialmente útiles para fortalecer los delicados músculos dorsales de las señoras en sus períodos mensuales. Todas las escuelas de Medicina los recomiendan y usan para las curas de las afecciones neurálgicas, reumáticos, debilidades causadas por indiscreciones anticipadas, esfuerzos indebidos ó enfermedades de los riñones, pleuresías, calambres, punzadas en la espalda, dolores en el pecho que se extienden á los hombros y finalmente para todas las enfermedades que resultan de interrupciones en la circulación.

Los comerciantes, banqueros, sacerdotes, estudiantes, dependientes, mecánicos y empleados de ambos sexos cuyas ocupaciones les obligan á estar constantemente sentados y están expuestos á contraer dolores por falta de un ejercicio propio para sus miembros, ó cuando se ven recurridos á los Emplastos perforados del Dr. Winter en el momento en que sientan cualquiera sensación desagradable que afecte á sus cuerpos.

ATENCIÓN.—No se deben usar otros emplastos que los de fieltro rojo (sea bayeta encarnada) del Dr. Winter, de New-York, que son los recomendados por todos los médicos.

En Burgos, en las principales farmacias y droguerías.



CAMINOS DE HIERRO DEL NORTE

Servicio de trenes desde 1.º de Julio de 1893.

ENTRADA Y SALIDA DE LOS TRENES POR ORDEN DE LLEGADA Á LA ESTACIÓN DE BURGOS.

Número y naturaleza de los trenes.	LLEGADA.		SALIDA.		ADMITE VIAJEROS	PROCEDENCIA
	Horas.	Minutos	Horas.	Minutos.		
21 Mixto.	11	16 noche.	51	12 10 man.	En 1.ª, 2.ª, 3.ª cl.	De Madrid.
7 Sud expreso.	11	33 »	05	11 38 noche.	1.ª, 2.ª y 3.ª	»
24 Mixto.	1	25 man.	15	1 40 man.	1.ª, 2.ª y 3.ª	Irún.
3 Expreso.	3	5 »	05	3 57 »	1.ª, 2.ª y 3.ª	Madrid.
1	5	16 »	05	5 22 »	1.ª, 2.ª y 3.ª	»
23 Omnibus.	7	31 »	10	7 41 »	1.ª, 2.ª y 3.ª	»
15 Correo.	10	10 »	12	10 22 »	1.ª, 2.ª y 3.ª	»
1000 Mercancías provinciales.	10	16 »	»	»	3.ª	Entre Miranda y Burgos.
20 Omnibus.	1	15 tarde.	06	1 21 tarde.	1.ª, 2.ª y 3.ª	De Irún.
8 Sud expreso.	2	06 »	05	2 11 »	1.ª	»
12 Correo.	4	49 »	11	5 2 »	1.ª, 2.ª y 3.ª	»
1023 Mercancías provinciales.	»	»	»	6 7 »	3.ª	Entre Burgos y Miranda.
2 Expreso.	8	44 noche.	05	8 49 »	1.ª	De Irún.
4	10	33 »	08	10 41 »	1.ª	»

NOTA.—Los trenes núms. 7 y 8 Sud expresos solo circulan los martes, jueves y domingos.

MATIAS LÓPEZ

Madrid—Escorial

LOS CHOCOLATES, CAFÉS Y SOPAS COLONIALES

DE ESTA CASA

son los mejores que se presentan en los mercados.

PREMIADOS CON 40 MEDALLAS

De venta en todos los Establecimientos de Ultramarinos de España.

Oficinas: PALMA ALTA, 8. Depósito Central: MONTERA, 25.

LA CALLESLINE

CURA-CALLOS AMERICANO.

Es un remedio eficaz y sin dolor para los callos.

Se necesitan aprendices

Use usted la CALLESLINE y no padecerá de callos

ANUNCIOS PARA FUNERALES Y ANIVERSARIOS

Se reciben en la imprenta de este periódico hasta las tres de la tarde.

En la imprenta de este periódico se vende papel para envolver á 3 pesetas arroba.

PROLO AGENTE ANUNCIOS MADRID

A los Sres. Anunciantes

TELEGRÁFICAMENTE

Esta casa encargase inserción ANUNCIOS todos periódicos España; estaciones Médiodía, Norte, Andaluces.

Precios ANUNCIOS con arreglo tamaño, sin fijarse número líneas puede tener:—Economía ninguna otra casa pueda hacer.—Comprobantes entreganse mensualmente.

PEDIR TARIFAS

DEPOSITOS.-COMISIONES.-REPRESENTACIONES.

PABLO POLO

OLIVAR, 12.-MADRID.